
HOJA DE COCA ES DIFERENTE A COCAÍNA 
Mesa Redonda en el Congreso analizó problemática  

 
Una cruzada a nivel internacional en defensa de la hoja de coca y sus virtudes, 
diferenciándola claramente de lo que es y pueda representar la cocaína, fue 
planteada hoy en una mesa redonda sobre ese importante tema y que tuvo lugar 
en el Congreso de la República organizada por el despacho del congresista de Perú 
Ahora, Luis Guerrero Figueroa. 
 
El legislador, como Vicepresidente de la Sub Comisión de Lucha contra las drogas 
aseguró que su posición en defensa de la hoja de coca como producto agrícola es 
clara, soberana y frontal, dentro del nacionalismo competitivo que defiende su 
partido político. Asimismo, exhortó al Congreso de la República a aprobar la ley de 
la hoja de coca, que contenga un uso industrial de este producto. 
 
“Hasta el momento, el Gobierno no entiende la realidad de los agricultores 
cocaleros, y sólo se basa en métodos represivos, que enfrentan a peruanos contra 
peruanos, sin resultados concretos hasta la fecha. La hoja de coca es parte de la 
cadena productiva y debe respetarse, es por ello que el Parlamento debe aprobar la 
ley de la hoja de coca a la brevedad posible” sostuvo el congresista Guerrero 
Figueroa. 
 
Dentro de los panelistas presentes estuvieron el diputado boliviano Dionicio Núñez, 
miembro del partido Movimiento al Socialismo (MAS), quien sostuvo que se debe 
distinguir lo que es la hoja de coca respecto de la cocaína, y la estrecha relación de 
esta última con el narcotráfico, y añadió que ésa era una campaña iniciada años 
atrás por su país. 
 
El evento tuvo por finalidad contar con un mejor conocimiento de la problemática 
de la hoja de coca, incluyendo un enfoque internacional. Se analizó la situación de 
la hoja de coca desde sus enfoques médico, productivo y legislativo. 
 
De ese modo se buscó intercambiar posiciones de ciudadanos, conocedores del 
tema, y proponer alternativas concretas y de consenso sobre el adecuado manejo 
de una política nacional, regional y mundial sobre la hoja de coca y el control de 
drogas. 
 
Entre otras cosas, los disertantes apelaron a la unión de esfuerzos conjuntos de los 
países productores de coca para revalorizar ese producto milenario, al tiempo que 
se debía de luchar decididamente por la despenalización de la coca en el ámbito 
internacional, dentro de algunas de las medidas consideradas de suma urgencia. 
 
Otros expositores fueron la especialista Pien Metal, de Project Staff Menber 
Transnational Instituto Amsterdam, de Holanda. En el campo de la salud 
intervinieron Fernando Cabieses, presidente de la Universidad Científica del Sur; y 
Baldomero Cáceres, sicólogo social. 
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